

**CAMPESINOS Y POLICÍAS EN VERACRUZ**

# Bloqueo termina en riña; hay 2 muertos

**MANIFESTANTES EXIGEN defender el agua y el territorio ante una empresa a la que acusan de saquear y contaminar los mantos acuíferos**

POR LOURDES LÓPEZ  
Y ROXANA AGUIRRE  
Corresponsales  
nacional@gimm.com.mx

TOTALCO, Ver.— El reclamo de los pobladores en contra de dos empresas que acaparan el abasto de agua, que es usada principalmente para la producción agrícola, provocó un bloqueo y una confrontación con la policía estatal y la Fuerza Civil en el tramo federal Puebla-Perote, que dejó al menos dos muertos, tres policías heridos y un campesino detenido, de acuerdo con Fiscalía de Veracruz.

Entre los forcejeos, se escucharon detonaciones de arma de fuego.

Desde poco antes de las 10:00 horas, los manifestantes que integran el Movimiento en Defensa del Agua de la cuenca Libres-Oriental bloquearon la carretera, a la altura del poblado conocido como Totalco, en el municipio de Perote, ubicado a una



Foto: Lourdes López

La disputa se desató cuando guardias nacionales y policías estatales intentaron desalojar la carretera Perote-Xalapa, tomada por el Movimiento en Defensa del Agua de la Cuenca Libres Oriental.

hora de la capital, Xalapa, para exigir a las autoridades que sea revisado el consumo de agua de la empresa Granjas Carroll y una empacadora de verduras que, consideran, les arrebató el agua.

Durante varias horas mantuvieron su postura hasta que pasadas las 2 de la tarde llegaron elementos de la policía estatal y de la Guardia Nacional. Los manifestantes, armados con palos y piedras, se negaron a retirarse y comenzó el enfrentamiento.

Un joven resultó herido de bala en una pierna.

**EL DATO****Amenazas**

La Secretaría de Gobernación indicó que los manifestantes habían privado de la libertad a dos policías con la amenaza de lincharlos.

Los inconformes señalaron que minutos antes de la confrontación, dialogaron vía telefónica con Sergio Tonatíuh Ramírez Guevara,

funcionario del gobierno federal, y con Rafael Mendoza, delegado federal, con quienes no lograron acordar el desalojo de la carretera, "nos traicionaron", reclamaron.

Una de las manifestantes explicó que su protesta era totalmente pacífica: "El abastecimiento del agua es muy importante para nosotros los agricultores que tenemos siembras".

Además, denunció que la policía allanó viviendas. "Intentaron meterse para llevarse a dos sujetos que dijeron que fueron los que iniciaron".